



SOCIÉTÉS SAVANTES

ACADEMIE DES SCIENCES, BELLES-LETTRES ET ARTS DE LYON. —
ASSEMBLÉE. Séance du 2 Juillet 1895. — Présidence de M. de Cazenove. — M. Humbert Mollière communique une étude sur la conquête et l'établissement des Galates dans la Gaule néolithique. Les documents écrits, dit l'orateur, font complètement défaut pour éclairer le problème de nos origines et pour l'aborder il faut recourir aux renseignements fournis par la linguistique, l'anthropologie et l'archéologie. C'est à un savant français, Pezron, que revient la gloire d'avoir, le premier, par la comparaison des langues, dites indo-européennes, constaté la commune origine des peuples européens, tous venus du centre de l'Asie. D'autres savants sont venus depuis confirmer cette découverte et l'éclaircir par leurs savantes études. M. d'Arbois de Jubainville, notamment, a démontré l'origine aryenne des Ligures et des peuples celtiques. La linguistique nous montre ainsi, de bonne heure, les Celtes ou Galates, établis dans les vallées du Rhin et du Danube. Mais, plus tard, les Germains les refoulent vers le sud et vers l'ouest. C'est à la suite de cette expulsion de la Germanie que les Galates pénètrent dans l'Italie du Nord. L'orateur suit, d'après les travaux de M. d'Arbois de